

# Agua, salud,...

TEATRO NAVIDAD 2025

Parroquia Santa María Madre de Dios - Tres Cantos



## Introducción

Estamos ante una de las formulas más eficaces para promover el desarrollo en las pequeñas poblaciones perdidas en la maleza del norte de Benín. Poblados en los que las mujeres necesitan más horas de las que tiene el día para conseguir un agua nada saludable, la leña o la comida para ella y sus hijos. Tareas en las que se ven obligadas a involucrar a sus hijos e hijas que, por tanto, no pueden acudir a la escuela.

Pues bien, el proyecto trata de la financiación de una perforación profunda para suministro de agua a la población de Mammie. Con eso mejorará la salud de todos y sobre manera de los más pequeños. A partir de ahí las madres tendrán más tiempo para actividades generadoras de recursos que les permitan mejorar la nutrición familiar,... Y,

aunque esa será otra historia,... después vendrá la escuela. Esa es la secuencia que nos permite proporcionar a los habitantes de estas poblaciones, un futuro mejor. Un futuro que estará en sus manos gracias a su trabajo y a vuestra ayuda. Algo imposible sin el agua potable, abundante y disponible.

## Pozos, suministro de agua saludable y algo más

Durante los años que llevamos trabajando en el norte de Benín, hemos financiado el suministro de agua en numerosos poblados. En unos casos con pozos sencillos y en otros con perforaciones más profundas y por tanto con garantía de mayor suministro y de un agua de mejor calidad.

**Desde 2013, hemos financiado 74 proyectos para suministro de agua potable a poblados que no la tenían. Eso supone más de 215.000 beneficiarios**



El agua es, siempre, el punto de partida. **El agua es salud.** El norte de Benín es eminentemente rural y está muy afectado por el cambio climático con una estación de lluvias cada vez más escasa. La desnutrición está generalizada y las pertinaces diarreas provocadas por el uso de aguas en mal estado, genera una elevada mortalidad de los más pequeños y vulnerables. Eso se soluciona con el suministro de agua potable.

**El agua es, también, promoción de la mujer.** Son ellas, junto con

sus hijas, las que van a buscar el agua. Por ello las hijas no pueden acudir a la escuela y se perpetúa un modelo familiar que les condena a una tenaz espiral de pobreza de la que no podrán salir solas. Cuando llega el agua no solo la usan para beber sino que la usan también para regar pequeñas huertas que les permitirán mejorar la nutrición familiar. Esas huertas, las podrán trabajar gracias al tiempo que ahorran, al no tener que ir lejos del poblado a buscar el agua.

Y en definitiva **el agua es lo que debe permitir que la escolarización de los niños y niñas de un poblado se pueda hacer realidad.** La cercanía y disponibilidad del agua saludable, también libera a los niños y niñas de sus obligaciones al respecto y a partir de ese momento podrán acudir a la escuela.

Durante el pasado año 2024, financiamos 7 perforaciones y 3 pozos abiertos, en otros tantos poblados que carecían de agua potable. En uno de ellos, **Kounkepeme**, con la ayuda del Festival de Navidad de la Parroquia. Foto en la página anterior.

En este tipo de proyectos, siempre pedimos que las poblaciones participen con la cesión de un terreno próximo al punto de suministro de agua y que se encarguen del vallado con materiales como cañas y hojas de palmera, de forma que se evite el paso de los animales que pudieran destrozar el trabajo de las mujeres, para que ese terreno lo puedan dedicar a huertas comunitarias. El resultado suele ser un rotundo éxito.



## Agua para Mammie

Para el año 2025, teníamos previsto financiar un mínimo de 7 perforaciones y 4 pozos abiertos en lugares cuya población carece de agua saludable y de escuela. A estas alturas del año ya llevamos comprometidos proyectos para 10 perforaciones profundas y 5 pozos abiertos. Uno de esos lugares es Mammie.

Se trata de un poblado de la región de la Donga al noroeste de Benín. Es uno de esos poblados perdidos en la maleza, unidos al resto del mundo con intransitables caminos de tierra. De hecho la visita la tuvimos que hacer en moto, como contamos en la cónica de ese día ([Leer más](#)). Poblados sin ningún tipo de infraestructuras, muy afectados por el cambio climático y con economías familiares basadas en la agricultura, alguna gallina y pequeñas cabras asilvestradas.



**Sus cultivos estacionales no les cubren las necesidades de alimento durante los 12 meses** del año por lo que padres, madres e incluso los hijos, se ven obligados a realizar el "éxodo rural" para intentar mantener a flote sus economías de supervivencia. Un modelo de vida que heredaron de sus mayores y que, de no hacer nada, dejarán en herencia a sus hijos, junto a un entorno deforestado y una tierra paupérrima.

Para comenzar el desarrollo en Mammie, es imprescindible el AGUA. A partir de ahí vendrá todo lo demás. **Necesitaremos 4.600 € para una perforación** como la que financiamos en Kounkepeme con la ayuda del Festival de Navidad de la Parroquia (foto de la página 2). Una robusta instalación con un sencillo mantenimiento asequible para los técnicos locales.

La población, por su parte, se ha comprometido también a ceder un terreno para que las mujeres puedan trabajar unas huertas comunitarias y asume cotizar cada año para asegurar el mantenimiento en buen estado de la instalación.

Muchas gracias a todos por hacer posible este proyecto.

**FUNDACIÓN ALAINE**  
NIF: G-64869015  
TFNO.: 639 139 981  
SECTOR ISLAS, 21 - 5º B  
TRES CANTOS - MADRID